

# Legión de María

Boletín número 685 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA  
S  
AVILA  
BALEAZ  
E  
FUENTE DEL  
MAESTRE  
ALMENDRALEJO  
A  
CIUDAD REAL  
CUENCA  
T  
GRANADA  
JAFU  
U  
JEREZ DE LA  
S  
FROTERA  
LA LINEA  
LAS PALMAS  
LUGO  
D  
MADRID  
MALAGA  
E  
ORENSE  
PALENCIA  
PONTEVEDRA  
M  
SALAMANCA  
SANTIAGO DE  
A  
COMPOSTELA  
SEVILLA  
D  
TENERIFE  
TODOS  
R  
TALAVERA  
VALLADOLID  
I  
VIGO  
D  
ZARAGOZA



1. En la narración del nacimiento de Jesús, el evangelista Lucas refiere algunos datos que ayudan a comprender mejor el significado de ese acontecimiento. Ante todo, recuerda el censo ordenado por César Augusto, que obliga a José, «de la casa y familia de David, y a María, su esposa, a dirigirse «a la ciudad de David, que se llama Belén» (Lc 2, 4). Al informarnos acerca de las circunstancias en que se realizan el viaje y el parto, el evangelista nos presenta una situación de austeridad y de pobreza, que permite vislumbrar algunas características fundamentales del reino mesiánico: un reino sin honores ni poderes terrenos, que pertenece a Aquel que, en su vida pública, dirá de sí mismo: «El Hijo del hombre no tiene donde reclinar la cabeza» (Lc 9, 58).
2. El relato de san Lucas presenta algunas anotaciones, aparentemente poco importantes, con el fin de estimular al lector a una mayor comprensión del misterio de la Navidad y de los sentimientos de la Virgen al engendrar al Hijo de Dios. La descripción del acontecimiento del parto, narrado de forma sencilla, presenta a María participando intensamente en lo que se realiza en ella: «Dio a luz a su hijo primogénito, lo envolvió en pañales y lo acostó en un pesebre» (Lc 2, 7). La acción de la Virgen es el resultado de su plena disponibilidad a cooperar en el plan de Dios, manifestada ya en la Anunciación con su «Hágase en mí según tu voluntad» (Lc 1, 38). María vive la experiencia del parto en una situación de suma pobreza: no puede dar al Hijo de Dios ni siquiera lo que suelen ofrecer las madres a un recién nacido; por el contrario, debe acostarlo «en un pesebre», una cuna improvisada que contrasta con la dignidad del «Hijo del Altísimo».

## María en el nacimiento de Jesús

3. El evangelio explica que «no había sitio para ellos en el alojamiento» (Lc 2, 7). Se trata de una afirmación que, recordando el texto del prólogo de san Juan: «Los suyos no lo recibieron» (Jn 1, 11), casi anticipa los numerosos rechazos que Jesús sufrirá en su vida terrena. La expresión «para ellos» indica un rechazo tanto para el Hijo como para su Madre y muestra que María ya estaba asociada al destino de sufrimiento de su Hijo y era partícipe de su misión redentora.

Jesús, rechazado por los «suyos», es acogido por los pastores, hombres rudos y no muy bien considerados, pero elegidos por Dios para ser los primeros destinatarios de la buena nueva del nacimiento del Salvador. El mensaje que el ángel les dirige es una invitación a la alegría: «Os anuncio una gran alegría que lo será para todo el pueblo» (Lc 2 10), acompañada por una exhortación a vencer todo miedo: «No temáis».

En efecto, la noticia del nacimiento de Jesús representa para ellos, como para María en el momento de la Anunciación, el gran signo de la benevolencia divina hacia los hombres. En el divino Redentor, contemplado en la pobreza de la cueva de Belén, se puede descubrir una invitación a acercarse con confianza a Aquel que es la esperanza de la humanidad.

El cántico de los ángeles: «Gloria a Dios en las alturas y en la tierra paz a los hombres en quienes él se complace», que se puede traducir también por «los hombres de la benevolencia» (Lc 2, 14), revela a los pastores lo que María había expresado en su Magnificat, el nacimiento de Jesús es el signo del amor misericordioso de Dios, que se manifiesta especialmente hacia los humildes y los pobres.

4. A la invitación del ángel los pastores responden con entusiasmo y prontitud: «Vayamos, pues, hasta Belén y veamos lo que ha sucedido y el Señor nos ha manifestado» (Lc 2, 15).

Su búsqueda tiene éxito: «Encontraron a María y a José, y al niño» (Lc 2, 16).

Frente a estos acontecimientos extraordinarios, san Lucas nos dice que María «guardaba todas estas cosas y las meditaba en su corazón» (Lc 2, 19). Mientras los pastores pasan del miedo a la admiración y a la alabanza, la Virgen, gracias a su fe, mantiene vivo el recuerdo de los acontecimientos relativos a su Hijo y su profundidad con el método de la meditación en su corazón, o sea, en el núcleo más íntimo de su persona. De ese modo, ella sugiere a otra madre, la Iglesia, que privilegie el don y el compromiso de la contemplación y de la reflexión teológica, para poder acoger el misterio de la salvación, comprenderlo más y anunciarlo con mayor impulso a los hombres de todos los tiempos.

Juan Pablo II

# Resumen del Senatus, noviembre 2013

• **Praesidium Ntra. Sra. de las Maravillas:** Parroquia Nuestra Sra. de la Maravillas, Santos Justo y Pastor, Plaza del Dos de Mayo 11, 28004 Madrid. Son 5 socios de los cuales uno sin promesa y dos pretorianos, 67 auxiliares y 3 adjutores. **Trabajos:** Continúan con las visitas a hogares a pesar de las dificultades para acceder a las casas. Un socio lleva la comunión a unas señoras y se visitan las residencias de San Bernardo y Dos de Mayo. Participan activamente en pesca joven. Colaboran activamente con la parroquia y tienen un gran apoyo del Párroco D. Roberto Baker Delgado que es también el Director Espiritual del grupo. La asamblea les felicitó por los trabajos y por el empeño en la difusión.

• **Curia Ntra. Sra. de las Angustias de Granada:** Tienen 11 praesidia, 9 en la ciudad de Granada y 2 en Motril. Socios activos 84 de los cuales 3 en prueba y 44 pretorianos, 197 auxiliares, 22 conventos y 7 sacerdotes. **Trabajos:** Evangelización en un comedor para los sin techo donde también colaboran en ayudar en el comedor. Visitan hospitales y enfermos en sus casas, catequesis y visitan casas a indicación del Director Espiritual. Se les anima a continuar trabajando la difusión y el Senatus va a organizar visitas formativas a esta Curia.

• **Curia Inmaculada Concepción de Jerez de la Frontera (Cádiz)** Tienen 5 praesidia en Jerez y uno en Chiclana. Son 44 socios activos de los cuales 3 en prueba y 14 pretorianos; 187 auxiliares y 30 adjutores. **Trabajos:** Visitas a enfermos y ancianos en sus casas, residencias y hospitales. Acompañamiento a los sacerdotes en su visita a enfermos

para administrarles los sacramentos. Voluntariado en centros de rehabilitación de drogadictos, alcohólicos anónimos y discapacitados psíquicos y físicos. Clases de corte y confección, alfabetización a inmigrantes. Se les felicita por la disponibilidad para los trabajos y la buena hermandad legionaria y el gran apoyo que reciben del Director Espiritual D. Juan Olmedo.

Se van a organizar algunas visitas informativas de apoyo y ver la posibilidad de extenderse en Chiclana.

Se leyó la carta del **Corresponsal de Dublín**, el hno. Noel Lynch, en la que se destaca la felicitación por incluir en el acta los comentarios que hacen los hermanos sobre los informes leídos. Por medio de los comentarios todos pueden participar en la reunión y así resultan más animadas las juntas. Felicitaciones a la Curia Ntra. Sra. de los Remedios por las jornadas de oración con los niños. Que necesario es llegar a los niños y por medio de ellos a sus padres. En algunas escuelas se organizan reuniones de **patricios de niños** y en algunas ocasiones se invita a los padres. El trabajo de **Pesca joven** tarde y noche no solo da frutos en el Senatus de Madrid sino que en otros consejos del mundo se está iniciando este trabajo. El hno. Noel anima a los oficiales a que si alguna vez quieren escribir al Concilium que lo hagan. Con mucho gusto contestará el correo.

En **asuntos varios** se leyó el correo enviado por el Padre Bernardo de Nardo (ex extensionista) en que nos comunica que está de Párroco en la Parroquia Armenia de Teherán y nos pide oraciones por la actual situación de la zona.

## Punto de Atención

# INFORME DEL TRABAJO LEGIONARIO

Este mes nos proponemos reflexionar sobre los informes del trabajo legionario en nuestras juntas semanales. Pensar cómo los estamos haciendo y cómo debemos mejorarlos.

Informamos de un trabajo de apostolado, y debe ser un reflejo fiel de lo realizado, teniendo presente diversos aspectos:

- Decir lo más importante, pues debemos resumir lo que hemos hecho en dos horas, que el praesidium quede enterado, pero evitando lo que no tiene importancia y que se conviertan los informes en tertulia. Que manifieste lo que ha supuesto para la pareja. Pensar que debemos sentirnos enviados por la Iglesia a través del praesidium para hacer ese apostolado concreto.
- Abrirnos y confiar en la acción del Espíritu Santo, convencidos que somos instrumentos suyos como decimos en la promesa.
- Confiar plenamente en la mediación de María para ese trabajo concreto, y el informe debe manifestarlo.
- El apostolado de la Legión de María es de persona a persona, pero tenemos que poner en la cara de la persona a Cristo. **«Ver en todos aquellos a quienes servimos a la persona misma de Jesucristo».**

¿Aparece este espíritu en los informes? El informe nos da la oportunidad de cuestionarnos semanalmente sobre estas verdades, si las hemos tenido presentes al hacer el trabajo también debemos plasmarlas en el informe y compartirlas con los hermanos del praesidium.

Para dar un buen informe, no podemos dejar todo a la improvisación. El informe debe prepararse adecuadamente y tener el cuaderno personal para ello.

El Manual es muy claro y exigente en este punto y nos dice **que ningún legionario debería contentarse con dar un buen informe. Debe tratar con toda seriedad de añadir al perfecto cumplimiento de su trabajo un informe modélico.** El presidente tiene el deber y la responsabilidad de mejorar este punto de la junta, animando, orientando, controlando el tiempo y preguntando adecuadamente. Pero sobre todo los oficiales deben procurar ser ejemplo para los demás socios del grupo.

No estaría de más dedicar de vez en cuando algún tema de estudio en los praesidia, a la luz de estos aspectos, para no perderlos de vista y mantenerlos frescos en la memoria y hacerlos vida semana tras semana.

# ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero D.E. del Senatus)

## EL EVANGELIO VIVIDO POR EL CARISMA DE LA LEGIÓN DE MARÍA

En la *allocutio* de este mes seguimos el camino de volver a las fuentes del carisma de la Legión de María para renovar nuestro compromiso. Intentaremos acercarnos a *la fuente evangélica del espíritu de la Legión de María*. Todo carisma en la Iglesia es don del Espíritu, que el mismo Espíritu toma de la riqueza de gracia sobreabundante de Cristo. Con el carisma se nos da la luz que nos haga redescubrir valores evangélicos y cristianos que pueden haber quedado oscurecidos o desfigurados. En este sentido, el carisma legionario brota en un momento de la vida de la Iglesia en el que se redescubre el apostolado del cristiano laico.

¿Qué *aspectos del Evangelio* son actualizados y vividos por el carisma de la Legión de María? Podemos destacar algunos que conviene revivir en nuestra espiritualidad legionaria: 1) la llamada universal a la santidad en el interior de la Iglesia Santa; 2) la importancia del Espíritu de Pentecostés que es el que guía la misión evangelizadora de la Iglesia; 3) la unión con María para imitar sus actitudes evangélicas y apostólicas; 4) la colaboración como miembros vivos en el Cuerpo de Cristo; 5) la centralidad de la Eucaristía y de la Cruz en la vida apostólica.

¿Cómo *renovar en nuestra vivencia* estas realidades tan centrales en la espiritualidad legionaria? Cultivando las *actitudes evangélicas* que la misma espiritualidad de la Legión de María fomenta en sus miembros por la vida interior, la meditación y la formación: 1) las *actitudes eclesiales*, como son la obediencia y colaboración con el Obispo y el párroco, el trabajo en equipo, la tarea compartida del apostolado, la vida de comunión, la fraternidad; 2) las *actitudes que María* nos enseña con su ejemplo al seguir e imitar a Jesús, como son el espíritu de fe y obediencia que escucha y cumple la Palabra de Dios, su unión con Cristo, su docilidad al Espíritu Santo, su maternidad espiritual, su intercesión como medianera de todas las gracias; 3) las *actitudes espirituales* que el Espíritu Santo anima en nosotros, como son la imita-

ción de Cristo según el espíritu de María, la humildad como raíz e instrumento de la acción legionaria, el servicio apostólico que nos lleva a vivir en la colaboración mutua para ser testigos de la verdad y la vida; 4) las *actitudes que Cristo* recomienda a sus apóstoles, como son la Cruz, la fortaleza y perseverancia en la proclamación del Evangelio, el ejemplo vivo de la caridad, el dar la vida por los pecadores, la búsqueda del alejado y perdido.

¿Cómo *renovar en nuestra vivencia* las realidades centrales de la espiritualidad legionaria en su acción legionaria? Volviendo a redescubrir cómo las actitudes evangélicas se reflejan en *los modos y en el estilo de trabajar* de la Legión de María. Es bueno que veamos *cómo las actitudes espirituales se reflejan en la forma de hacer* la junta legionaria y en la forma de vivir las realidades activas de la Legión, así como *aprender la riqueza de espiritualidad* que se me enseña *por medio* del ejercicio concreto de *la acción legionaria*. En este sentido, podemos volver a examinar *cómo aprendemos la pedagogía de la acción* con la que la Legión educa a sus miembros en el carisma y el apostolado: 1) ¿cómo aprendo las actitudes eclesiales en el trabajo en común, en el apostolado de dos en dos, que me haga sentirme miembro del Cuerpo de Cristo, llamado a la santidad por el apostolado laical? 2) ¿cómo me educan las actitudes de María para estar disponible en el servicio y en la obediencia, en la labor común de la junta legionaria, para ver las cosas con mirada de fe?; 3) ¿cómo influyen en mi entrega personal las actitudes espirituales para que sea dócil y humilde en el servicio legionario que se concreta en los deberes legionarios como son la práctica de la verdadera devoción, la imitación de María, y el esfuerzo renovado para servir al apostolado?; 4) ¿cómo recibo la gracia de Cristo para vivir la Cruz con fortaleza, deseando amar al prójimo y buscando cómo anunciarle a Cristo? ¿Cómo se concretan en mi experiencia legionaria las actitudes de Cristo?

### MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

Siri Gago, del Praesidium Estrella de los Mares

Goya Álvarez, Tesorera del Praesidium Ntra. Sra. de la Milagrosa, ambas de la Curia de Palencia.

*A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.*

## **BODAS DE ORO SACERDOTALES DE DON SAMUEL GARCÍA TACÓN, DIRECTOR ESPIRITUAL DEL COMITIUM DE PONTEVEDRA.**



35 años. En su parroquia había 6 grupos juveniles. Nuestra felicitación a D. Samuel deseándole una larga vida y que siga guiándonos como lo está haciendo.

*Serafín Alonso Seijo, Presidente del Comitium de Pontevedra*

El pasado 21 de septiembre unos sesenta legionarios de la Curia Virgen Peregrina de Pontevedra, celebramos las bodas sacerdotales de nuestro Director Espiritual del Comitium de Galicia, Monseñor Don Samuel García Tacón. A las 13 horas se celebró la Eucaristía de acción de gracias en la Parroquia de San Ginés de Sanxenxo. Compartimos una comida de fraternidad en un restaurante y luego fuimos a visitar al Santísimo en la Iglesia Parroquial de Nantes, donde fue bautizado D. Samuel. Terminamos la jornada con el rezo del rosario en la Iglesia de Simes.

D. Samuel conoció la Legión de María en Venezuela donde estuvo



### *¡FELIZ NAVIDAD!*

*El Director Espiritual, Oficiales  
y Corresponsales del Senatus les desean*

*¡FELIZ NAVIDAD Y UN AÑO 2014  
LLENO DE ALEGRÍAS Y BENDICIONES!*

## **AVISOS**

### **ATENCIÓN NUEVA DIRECCIÓN DE CORREO ELECTRÓNICO**

El Senatus de Madrid ha cambiado su e-mail, se ruega tomen nota del mismo.

[senatusmadrid@gmail.com](mailto:senatusmadrid@gmail.com)